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Aos três dias do mês de julho do ano de dois mil e dezessete, às nove horas, no 

Auditório do CCSH – 2º andar do Prédio 74-C, Campus da UFSM, (sala 4222), sob a 

Presidência do Diretor do Centro, Prof. Mauri Leodir Löbler, iniciou a 500ª Sessão 

Ordinária do Conselho do CCSH. Estiveram presentes os seguintes Conselheiros: 

Wanderlei José Ghilardi, Flavia Luciane Scherer, Ney Izaguirry de Freitas Junior, 

Viviane Borelli, Igor Castellano da Silva, Jorge Alberto Cruz, Frank Sautter, Tais Fim 

Alberti, José Martinho Rodrigues Remedi, Sheila Kocourek, Ivo Elesbão, Vania Costa, 

Marcelo Trevisan, Fernanda Pedrazzi, Sergio Madruga, Anderson Denardin, Virginia 

Vecchioli, Maria Clara Mocellin, Rondon de Castro, Liliane Dutra Brignol, Janderli 

Rabaiolli, Rafael Oliveira, Nina Rodrigues, Noeli Rossato, Beatriz Weber, Hector 

Bonifacino, Eliana Cogoy, Clarice Bastarz, Jordana Kneipp, Breno Pereira, Everton 

Picolotto, Jânia Saldanha, Sibele de Oliveira, Luis Augusto Ebling Farinatti, Samara 

dos Santos, Marcelo Ribeiro, Jane Santos da Silva, Liara Missau, Roni Storti de Barros, 

Rui Tiago Alves , Paulo Roberto Langwinski. Felipe Corrêa Machado, Gabriel Tamiosso 

Chagas, João Victor Ehlers Machado e Rodrigo Mariano. Justificaram a ausência os 

conselheiros Claudia Perrone, Sirlei Glasenapp, Mari Cleise Sandalowski e Átila 

Augusto Stock da Rosa. Havendo quórum, foi iniciada a 500ª reunião do Conselho do 

CCSH e o Diretor fez menção ao número da reunião. O Presidente deu POSSE aos 

conselheiros Breno Pereira – Coordenador do Mestrado Profissional em Gestão de 

Organizações Públicas; Taís Fim Alberti – Chefe substituta do Departamento de 

Psicologia; Jordana Marques Kneipp – Coordenadora Substituta Bacharelado em 

Administração (3004); Marcelo Ribeiro – Coordenador Substituto PPG Patrimônio 

Cultural; Noeli Dutra Rossato – Coordenador Substituto do Curso de Licenciatura em 

Filosofia; Sibele Vasconcelos de Oliveira – Coordenadora Substituta do PPG em 

Economia e Desenvolvimento; Felipe Corrêa Machado – Representante dos 

acadêmicos; Gabriel Tamiosso Chagas – Representante dos acadêmicos; Joao Victor 

Ehlers Machado – Representante dos acadêmicos e Rodrigo Mariano – Representante 

dos acadêmicos, parabenizou a todos, especialmente aos discentes, ressaltando a 

participação de todos os segmentos nas decisões do Conselho do Centro. O 

Presidente colocou em votação a Ata da 499ª reunião ordinária. Em votação: 

Aprovada por unanimidade. Ao passar para a pauta da reunião, o Presidente pede 

para ser incluída como pauta 1 a apresentação do PDU e o Prof. Sergio Madruga 

solicita leitura em bloco dos processos das pautas 6,7 e 8. Em votação: Aprovado por 
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unanimidade. De imediato passou-se à PAUTA da reunião, conforme segue: Pauta 1 

– PDU. O presidente da comissão executiva do PDU apresentou os resultados da 

análise SWOT dos sete desafios institucionais. Posteriormente foi exposto que a 

dinâmica da análise SWOT não conseguiu atingir o número esperado de participantes. 

Foi aberto para discussão a metodologia a ser aplicada para os próximos passos do 

PDU, que trata da definição dos objetivos. Os conselheiros expuseram suas sugestões 

e foi proposto que a próxima etapa fosse realizada em reuniões nas subunidades, 

agrupando as áreas por afinidade. A comissão executiva do PDU ficou responsável 

por elaborar a proposta de divisão das subunidades e posteriormente será organizada 

uma agenda de reuniões. Em votação, sendo aprovado por unanimidade. Pauta 2 - 

Processo nº 23081.031467/2016-10 – Proposta de criação do Curso de Mestrado em 

Turismo. Interessado: Unidade Descentralizada de Educação Superior UFSM Silveira 

Martins. O Presidente solicita o parecer da Comissão de Ensino e o Prof. Jorge Cruz 

faz a leitura do parecer favorável ao solicitado. Em discussão: O Prof. Frank solicita 

explicações a respeito do termo “a maioria” dos documentos que consta no parecer, 

questionando se é possível aprovar nesses termos ou tem que ser na totalidade. O 

relator explica que houve um equívoco e os documentos estão todos apresentados no 

processo. O Prof. Breno solicita esclarecimentos quanto ao interessado no processo, 

no caso UDESSM e é esclarecido que o processo foi iniciado em 2016, na UDESSM, 

mas que hoje o Curso de Turismo faz parte do CCSH, conforme Resolução 043/2016 

de 02 de dezembro de 2016, portanto a aprovação se dá neste Conselho. O Diretor 

também esclarece a respeito do espaço físico, lembrando que no processo de 

transferência dos Cursos da UDESSM para o CCSH ficou estabelecido, por este 

Conselho, que o prédio da antiga Reitoria continuaria a ser ocupado pelo Centro, para 

suprir essas novas demandas. Em votação: aprovado com a retirada do termo 

“maioria”, por unanimidade. Pauta 3 – Processo nº 23081.031745/2016-39 – Proposta 

de criação do Curso de Doutorado em Psicologia. Interessado: Curso-Programa de 

Pós-Graduação em Psicologia. O Presidente solicita o parecer da Comissão de Ensino 

e o Prof. Jorge Cruz faz a leitura do parecer favorável ao solicitado. Em votação: 

Aprovado por unanimidade. Pauta 4 - Processo nº 23081.031889/2016-95 – Proposta 

de criação do Curso de Pós-Graduação em Administração Pública. Interessado: 

Centro de Ciências Sociais e Humanas – CCSH. O Presidente solicita o parecer da 

Comissão de Ensino e o Prof. Jorge Cruz faz a leitura do parecer favorável ao 

solicitado. Em discussão: A Profª. Beatriz pede esclarecimentos, a respeito de 

encaminhamento para a CAPES, conjuntamente, de Cursos de Mestrado e Doutorado 

e sobre distribuição de disciplinas e é explicado que, sendo o Mestrado aprovado com 
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nota 4,0, o Doutorado é analisado, se não for, não vai para análise. O Diretor esclarece, 

em relação às disciplinas, dizendo que elas precisam estar aprovadas nos respectivos 

departamentos. O Diretor esclarece ainda, que existe uma estrutura de um Mestrado 

Profissional em Gestão de Organizações Públicas e que sua resposta no processo foi 

no sentido de aproveitar essa interface. O Prof. Farinatti questiona se irão existir três 

entidades distintas, ou seja, um Programa de Pós-Graduação em Administração, um 

Programa de Mestrado Profissional em Gestão de Organizações Públicas e outro 

Programa de Administração Pública, ou se o Mestrado Profissional existente vai 

integrar o novo programa, e o Prof. Breno esclarece que, de acordo com o Regimento 

da PRPGP, cada programa tem seu regulamento próprio, então o PPGA tem seu 

regulamento, o PPGOP tem seu regulamento e o novo Programa também terá seu 

regulamento. A Profª. Beatriz pede a palavra e coloca uma questão para reflexão do 

Conselho e também para reflexão enquanto Universidade: “Precisamos de um 

Programa de Pós-Graduação em Administração e de um Programa de Pós-Graduação 

em Administração Pública? ” O Diretor explica que existe demanda e mão-de-obra para 

levar adiante os programas. Em votação: Aprovado por unanimidade. Pauta 5 - 

Processo nº 23081.023490/2017-11 – Termo de adesão ao Programa especial para 

participação em atividades de ensino, pesquisa e extensão – bolsista recém doutor. 

Interessado: Lúcia Loner Coutinho. O Presidente solicita o parecer da Comissão de 

Ensino e o Prof. José Martinho Rodrigues Remedi faz a leitura do parecer favorável ao 

solicitado. Em votação: Aprovado por unanimidade. Leitura em bloco das Pautas 6, 7 

e 8: Pauta 6 - Processo nº 23081.019988/2017-80 - Encaminha recurso referente ao 

Concurso Público para Professor Assistente A, na área de Ciências Sociais 

Aplicadas/Ciência da Informação/Arquivologia. Interessado: Flavia Helena Conrado 

Rossato. Pauta 7 - Processo nº 23081.020077/2017-03 - Encaminha recurso referente 

ao Concurso Público para Professor Assistente A, na área de Ciências Sociais 

Aplicadas/Ciência da Informação/Arquivologia. Interessado: Debora Flores. Pauta 8 – 

Processo nº 23081.019951/2017-51 - Encaminha recurso referente ao Concurso 

Público para Professor Assistente A, na área de Ciências Sociais Aplicadas/Ciência da 

Informação/Arquivologia. Interessado: Sandra Schinwelski Maldaner. O Presidente 

solicita o parecer da CLN e o Prof. Sergio Madruga faz a leitura dos pareceres que 

constam nos processos acima citados, em que a “A CLN/CCSH, reunida em 15 de 

maio de 2017, com intuito de subsidiar o parecer a respeito do assunto, decidiu solicitar 

a manifestação individual dos docentes citados, os quais, apesar de indicarem a falta 

de materialidade do conteúdo do requerimento, declinaram de sua participação na 

Comissão Examinadora do Concurso. Dessa forma e em consonância com o Art. 52 
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da Lei Nº 9.784/99, a Comissão de Legislação e Normas é de PARECER que está 

exaurida sua finalidade ou o objeto da decisão, tornando-se impossível, inútil ou 

prejudicada, podendo-se declarar extinto este processo e por consequência autorizar 

a emissão de nova portaria de designação de Comissão Examinadora do Concurso 

Público para Professor Assistente “A”, na área de Ciências Sociais Aplicadas/Ciência 

da Informação/Arquivologia”. Em votação: Aprovado por unanimidade os pareceres. 

Pauta 9 -  Processo nº 23081.023311/2017-46 – Solicita a aprovação da alteração do 

ato normativo 01/2006 – Láurea Acadêmica. Interessado: Curso de Direito. O 

Presidente solicita o parecer da CLN e o Prof. Sergio Madruga faz a leitura do parecer 

favorável ao solicitado. Em votação: aprovado por unanimidade. Pauta 10 - Processo 

nº 23081.040541/2016-99 – Concurso Público para Professor Adjunto na área de 

Direito Privado – Direito Empresarial. Interessado: Departamento de Direito. O 

Presidente solicita o parecer da CLN e o Prof. Sergio Madruga faz a leitura do parecer 

em que foram aprovados três candidatos, sendo em primeiro lugar DANIELA 

RICHTER, com média final 8,27 (oito vírgula vinte e sete); em segundo lugar MARIA 

CRISTINA GOMES DA SILVA D’ORNELLAS, com média final 8,26 (oito vírgula vinte 

e seis); e em terceiro lugar CRISTIAN RICARDO WITTMANN, com média final 7,48 

(sete vírgula quarenta e oito). A análise do processo evidenciou a sua correta 

instrumentalização, contendo toda a documentação exigida pela Resolução N. 

030/2013 – UFSM e diante disso a Comissão de Legislação e Normas é de parecer 

favorável à homologação do resultado do concurso. Em votação: Aprovado por 

unanimidade o parecer. Pauta 11 - Recomposição de Comissões: Tendo em vista que 

a recomposição depende de membros não presentes nesta sessão, a pauta será 

discutida em próxima reunião. Em votação: Aprovado por unanimidade. ASSUNTOS 

GERAIS: O Presidente informa a respeito do Seminário O QUE É EXTENSÃO que 

será realizado no início do próximo semestre e é uma iniciativa do GEAIC e da 

Comissão de Extensão, visando esclarecer a respeito das políticas da área. O Diretor 

esclarece também que a análise SWOT do PDU não entrou em votação, pois é algo 

em construção por toda a comunidade. A Profª. Sheila informa que, como editora da 

Revista Sociais e Humanas, foi lançado um novo número e que a revista está passando 

por reformulação. Continua a professora e enfatiza que a revista estará fazendo 40 

anos no ano de 2018. Nada mais havendo a tratar encerrou-se a presente sessão. E 

para constar, eu, Ivonisa Abreu, Secretária do CCSH, lavrei a presente Ata que assino 

com o Senhor Presidente. 

 


